
Datei:Protokoll_JHV_20220423.docx  Seite 1 von 4 

Achim Völlinger 
Geschäftsführer TV Rhade 

46286 Dorsten 
Am Kalten Bach 116 

 30.04.2022 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des TV Rhade vom 
23.04.2022, 11:00 Uhr 

 

 
1. Begrüßung / Ehrung der Toten 
Der 1. Vorsitzende, Wolfgang Droberg, begrüßte die erschienenen Mitglieder und eröffnete die 
Versammlung um 11:15 Uhr. 

W.D. stellte fest, dass zur Versammlung rechtzeitig eingeladen wurde und die Versammlung 
beschlussfähig ist. Auf die Verlesung des Protokolls der JHV 2021 wurde verzichtet. 

Einwände gegen die Tagesordnung wurden nicht erhoben und keine Ergänzungen beantragt. 

Der Geschäftsführer, Achim Völlinger, wurde zum Protokollführer bestimmt. 

2. Ehrung der Toten 
Zu Beginn der Versammlung wurde eine Schweigeminute zur Ehrung der Toten abgehalten, für die 
Toten aus Verein und Bekanntenkreis sowie aller Opfer, die durch Kriege in der Welt, Hass, 
Dummheit und Intoleranz ihr Leben lassen mussten. 

3. Berichte des Vorstands 
1. Vorsitzender, Geschäftsführer, Schatzmeister, Sport- und Jugendwart erstatteten Ihre Berichte über 
die Aktivitäten und den Verlauf im abgelaufenen und über den Planungsstand des bevorstehenden 
Geschäftsjahres. 

Der 1. Vorsitzende, Wolfgang Droberg, erläuterte die Terminierung der diesjährigen Versammlung 
mit der Kombination aus Jahreshauptversammlung und Saisoneröffnung. Ziel sei es, dass mehr 
Mitglieder zur Jahreshauptversammlung erscheinen. Dabei verglich er die Gründungszeiten des TV-
Rhade mit der heutigen Zeit: 

• 1982: 
o 400 Mitglieder 
o Es wurde ein Bürge benötigt, um Mitglied zu werden. 
o Es musste ein Baustein gekauf werden. 
o 750,- DM mussten für das erste Jahr bezahlt werden. 
o Zu den Arbeitseinsätzen musste man sein eigenes Werkzeug mitbringen. 

• heute: 
o weniger als 200 Mitglieder 
o Familienbeitrag 230,- EUR 
o Aktionsangebot für dieses Jahr: 40,- EUR für ein Erwachsenes Mitglied inkl. 5 

Trainerstunden. 

Diese Aufstellung zeigt, wie sich die Vereinsstruktur in den vergangenen 40 Jahren verändert hat. 
Nicht nur beim Tennis auch in anderen Vereinen gibt es Probleme mit der Mitgliederfindung und dem 
Besetzen der Ehrenämter im Verein. Der Vorstand des TV Rhade sich erfolgreich gegen den 
Abwärtstrend gestellt und der Verein kann sich jederzeit mit anderen Vereinen gleicher 
Größenordnung messen. Mitgliederbetreuung und Jungenarbeit im Verein ist vorbildlich. 

Abschließend gab er noch einen Überblick über die durch die Maßnahme „Moderne 
Sportstätte“ geförderten Projekte. Insgesamt wurden 80.000 EUR Fördergelder genehmigt und auf der 
Tennisanlage verbaut. Viele Arbeiten müssen noch final fertiggestellt werden. Dass dies noch nicht 
gelungen ist liegt auch am fehlenden Engagement der Mitglieder in den Arbeitseinsätzen. Er verwies 
auf den separaten Tagesordnungspunkt zu diesem Thema. 
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Der Geschäftsführer, Achim Völlinger, ergänzte die Ausführungen des 1. Vorsitzenden um weitere 
Details aus den im vergangenen Geschäftsjahr durchgeführten 6 Vorstandssitzungen. Im Einzelnen 
wurden von A.V. folgende Punkte angesprochen: 

• Deutlich geprägt wurde das Jahr 2021 natürlich wieder durch die Corona-Situation. Dies betraf 
insbesondere die Mannschaftsspiele sowie die Durchführung von Veranstaltungen. Dadurch 
konnten wieder die kalkulierten Einnahmen aus der Bewirtung nicht erreicht werden. 

• Von dem Förderprogramm der moderne Sportstätte, dass im Jahr 2020 startete, stehen 
mittlerweile alle Maßnahmen kurz vor dem Abschluss.  

• Erneut wichtiges Thema im vergangenen Jahr war die Jugendarbeit. Training und das 
Tenniscamp waren vorbildlich organisiert und konnten viele Jugendliche begeistern. Der 
Verein hatte sich um einen externen Trainer bemüht und war im Prinzip einig, der Trainer hat 
aber verletzungsbedingt sein Angebot zurückgezogen. 

A.V. konnte für das zurückliegende Jahr von leicht gestiegenen Mitgliederzahlen berichten. 12 
Abgängen standen 18 Zugänge gegenüber. Damit hatte der Verein zum Ende des Jahres 2021 182 
Mitglieder. 

Der 1. Sportwart, Dieter Heming, bedankte sich für die Zusammenarbeit mit den anderen Sport- und 
Jugendwarten. Er führte aus, dass in diesem Jahr 14 Mannschaften gemeldet sind, davon 5 
Jugendmannschaften. Er lobte die Pflege der Vereinshomepage, auf der alle wichtigen Informationen 
bzgl. des Spielbetriebs immer aktuell verfügbar sind. Zusätzlich gibt es seit Kurzem eine Whats-App 
Gruppe, über die ebenfalls aktuelle Informationen des Vereins bereitgestellt werden. Zum Abschluss 
wies er darauf hin, dass gerade zu Anfang der Saison besonders auf die Pflege der Plätze zu achten 
ist. Jeder sollte den Platz so verlassen, wie er ihn vorgefunden hat und entstandene Löcher mit den 
Schabern schließen. 

Der 2. Jugendwart, Nils Völlinger, berichtete über das zurückliegende Wintertraining. Es haben 33 
Kinder teilgenommen, von denen 29 auch im Sommer weiter trainieren werden. Max, Svenja und 
Sarah haben in Winter unterstützt und werden in diesem Jahr das Basismodul beim WTV besuchen, 
so dass wir auch zukünftig mit vereinsinternen Trainern arbeiten können. In der ersten August-Woche 
wird wieder das beliebte Tennis-Camp angeboten. Zum Abschluss berichtete er über die 
Jugendvereinsmeisterschaften 2021, die zusammen mit dem Mixed-Vereinsmeisterschaften 
durchgeführt wurden. Die Kombination hat sich aus seiner Sicht bewährt, so dass die Kombination in 
diesem Jahr wiederholt wird. 

Der Schatzmeister, Jan Völlinger erläuterte der Versammlung die Einnahmen und Ausgaben des 
Vereins und die Bilanz des abgelaufenen Geschäftsjahrs 2021. Die Ausgaben lagen etwas über dem 
geplanten Etat durch die Mehrausgaben für den 2. Platzwart. Diese Mehrausgaben wurden durch die 
vorhandenen Rücklagen abgedeckt. (siehe Anlage „Übersicht über die Einnahmen und Ausgaben für 
2021“). 

Der Kassenprüfer, Christoph Kremer, bestätigte die Kassenprüfung und bescheinigten dem 
Schatzmeister eine ausgezeichnete Kassenführung. 

4. Entlastung des Vorstandes 
Auf Vorschlag eines Vereinsmitgliedes wurde dem Vorstand einstimmig Entlastung erteilt. 

5. Vorstellung und Verabschiedung des Jahresetats 2022 
Der Schatzmeister Jan Völlinger stellt den Vorschlag des Vorstandes für den Haushalt im Jahr 2022 
vor und erläuterte die geplanten Einnahmen und Ausgaben (siehe Anlage „Jahresetat 2022“).  

Der Vorschlag wurde von der Versammlung einstimmig angenommen und verabschiedet. 
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6. Neustrukturierung der Arbeitsstunden 
Auf Grund der gestiegenen Kosten für fremd vergebene Arbeiten und der geringen Beteiligung der 
Mitglieder an den Arbeitseinsätzen hält es der Vorstand für notwendig, die Zahlungen für nicht 
geleistete Arbeitsstunden zu ändern. Folgender Vorschlag wurde vorgestellt: 

Bisher: 

• 4 Stunden pro Jahr 

• 10 € je Stunde 

• 40 € je aktivem Mitglied bei nicht geleisteten Arbeitsstunden 

Neu: 

• 5 Stunden pro Jahr 

• 12 € je Stunde 

• 60 € je aktivem Mitglied bei nicht geleisteten Arbeitsstunden 

Nach lebhafter Diskussion unter den Versammlungsteilnehmern, die sich einheitlich für eine Erhöhung 
der Zahlungen ausgesprochen haben, wurde folgendes verabschiedet: 

• 5 Stunden pro Jahr 
• 15 € je Stunde 
• 75 € je aktivem Mitglied bei nicht geleisteten Arbeitsstunden 

Der Vorstand wird einen Katalog mit möglichen Arbeiten für die Ableistung der Stunden vorbereiten, 
so dass jedes Mitglied auch die Gelegenheit hat, die Arbeitsstunden zu leisten. 

7. Baumpatenschaften 
Im Rahmen der Neugestaltung des Außenbereichs wurde hinter dem Clubhaus eine Obstwiese 
angelegt. Dort stehen 10 Obstbäume und der Vorstand hat angeregt, für die Bäume Patenschaften 
auszurufen. Interessierte Mitglieder können allein oder in Gruppen eine Patenschaft für einen Baum 
übernehmen. Je Baum müssen 100 EUR gespendet werden und die Namen der Paten werden auf 
einer Plakette am Baum angebracht. Bereits in der Versammlung wurden alle Bäume vergeben: 

Baum Paten 

Apfel (Berlepsch) Fam. Weissmüller 

Apfel (Topaz) Fam. Stoschek 

Apfel (Jonagold) Markus Füllbier 

Apfel (Gravensteiner) Fam. Dahlhaus 

Apfel (Boskoop) Anne Bonmann, Bruni Völlinger 

Apfel (Pinova) Herren 1. Mannschaft 

Süßkirsche (Burlat) Fam. Kaiser 

Süßkirsche (Burlat) Fam. Heming 

Zwetschke Hobby-Damen 

Zwetschke Lisa Arentz 
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8. Verschiedenes 
Norbert Mielke hat einen Punkt bzgl. der Mannschaftsbildung eingebracht. Die Maßnahmen des 
Verbandes mit der Möglichkeit, in mehreren Mannschaften gleichzeitig zu spielen, führt aus seiner 
Sicht dazu, dass es im Verein keine richtige Mannschaftszugehörigkeit mehr gibt. Bei uns im Verein 
trifft das aus seiner Sicht insbesondere auf die Mannschaften Herren 40 und Herren 50 zu. Hier gab 
es wohl auch Kommunikationsprobleme zwischen Sportwart und Mannschaftsführer, so dass nicht 
alle gemeldeten Spieler von den Mannschaftsführern angesprochen wurden. Der Sportwart Dieter 
Heming stellte klar, dass es feste Stammspieler für die beiden Mannschaften gibt und er nochmal auf 
die Mannschafsführer zugeht, so dass alle Spieler in die Kommunikation einbezogen werden. 

 

 

Es gab keine weiteren Diskussionpunkte. 

Achim Völlinger 
(Geschäfts- und Protokollführer)     

 Wolfgang Droberg 
(1. Vorsitzender) 

Anlagen: 

o Anwesenheitsliste 

o Protokoll des Kassenprüfungsberichts der Jugendabteilung 2021 

o Übersicht der Ein- und Ausgaben 2021 inkl. Erläuterung 

o Jahresetat 2022 

o Tennisnachrichten April 2022 mit der Einladung zur Jahreshauptversammlung 2022 


